

Discurso de S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, al encabezar la ceremonia de entrega del Premio Nacional del Deporte 2022

Santiago, 11 de julio de 2023

Muy buenos días a todas y a todos:

En verdad me alegra, pese a lo breve, estar con ustedes acá.

Quiero que sepan, tal como se lo he transmitido a los diferentes deportistas con los que nos hemos juntado en el marco de la organización de los Panamericanos y Parapanamericanos que, de verdad, son un orgullo para Chile. Que estén acá, en La Moneda, representa, de alguna manera, un mínimo reconocimiento respecto a todo lo que hacen.

Quiero ser honesto en una cosa: a veces, estos reconocimientos en donde las autoridades nos ponemos al frente son como demasiado pomposos, pero esconden la precariedad en la que muchas veces tienen que realizar sus disciplinas.

Y quiero decirles que, con el ministro, con la subsecretaria, con el equipo nos interesa generar bases para que eso no siga siendo así en el futuro. Me ha tocado ver mucha gente que hace tremendos esfuerzos y, en particular, quiero reconocer a sus familias porque sé el esfuerzo gigante que hacen sus familias para que ustedes puedan ser deportistas destacados.

Por lo tanto, sepan que más allá de la pompa propia de La Moneda, sabemos que como Estado -más allá de este gobierno, del gobierno anterior o de otros- les debemos mucho todavía a los deportistas y nos falta pegarnos un salto en el escalón. Y espero que la organización y el



legado de los Panamericanos y Parapanamericanos, más allá de las obras de infraestructura, sea también ése, una cultura del deporte y una cultura del respeto a la disciplina que ustedes ejercen. Que no se vea sólo como algo anexo a la vida laboral, ustedes están ejerciendo un trabajo también, su trabajo vale y debe ser reconocido como tal.

Y, desde esa perspectiva, para mí es un tremendo orgullo poder entregar este Premio Nacional. Es un premio que se entrega hace 20 años y que va reconociendo a deportistas que logran éxitos, pero también en ese reconocimiento espero que queden representados los que no necesariamente lograron llegar a la cima, pero que se esforzaron también. Creo que es importante eso. A sus entrenadores, e insisto, a sus familias.

Sé que para Marco y Esteban Grimalt el 2022 fue un año particularmente bueno, entiendo: medalla de oro en el torneo de Gstaad Elite 16 en Suiza y el Sudamericano de Asunción. Este reconocimiento va por esos logros, pero también por toda la trayectoria. Creo que la primera vez que representaron a Chile fue entre 2006-2007 y desde entonces creo que es un deporte no tan conocido, pero que gracias a ustedes casi todos conocemos. Y ser embajadores de eso, permítanme transmitirles ese orgullo.

Los felicito mucho por sus triunfos, los felicito por su esfuerzo, a su equipo técnico, a sus auspiciadores, a sus familias y a todos quienes día a día trabajan para seguir manteniendo esta carrera que esperemos, como justamente me decían ahora conversando a la rápida, dure también muchos años más.

Cuenten con nosotros, esto significa un compromiso de apoyar en lo que se necesite para que ahora estando en el peak de su carrera, eso pueda mantenerse y que el Estado provea las condiciones para que eso sea posible.



En 101 días más comienzan los Panamericanos y Parapanamericanos del 2023, que es el mega evento más grande que ha realizado Chile y en el cual van a participar atletas de todo el continente. Es incluso más grande en términos de organización que el Mundial de 1962, que es quizás el hito que se recuerda con más memoria. Ojalá que los Panamericanos y los Parapanamericanos también generen ese hito en el largo plazo.

Este evento, como lo he escuchado decir al ministro Pizarro, es hermoso para todos los deportistas chilenos, como Marco y Esteban, pero no solamente para los que compiten a alto nivel, sino para todos los deportistas que los van a estar viendo desde regiones. Creo que va a ser un ejemplo, en particular, para la juventud de nuestro país.

Una de las cosas que nos hemos impuesto como desafío, que va a ser difícil de organizar, pero queremos hacerlo, es que en el marco de los Panamericanos y Parapanamericanos -y esto lo vamos a hacer en conjunto con las alcaldías- las comunidades se tomen las plazas públicas para hacer deporte, que no sea solamente verlo por la tele, apoyar, sino que, ojalá, los estadios, los gimnasios estén siempre llenos en las cuatro regiones en donde se va a desarrollar y, además, en las otras 12 regiones también se contagie ese espíritu deportivo.

Como Gobierno estamos trabajando a toda máquina para que así sea y para que este evento se convierta en un valioso legado tanto deportivo como social, ambiental, urbano y de salud. Cuando hablamos de deporte no estamos hablando solamente del hito deportivo en sí mismo, sino que una de las mejores inversiones que podemos hacer para mejorar nuestra calidad de vida es el deporte.

Muchas veces, cuando hablamos de salud, todos los temas vinculados a la contingencia del Ministerio de Salud están muchas veces vinculados a la enfermedad, pero la salud no es solamente la ausencia



de enfermedad, es el buen vivir. Y, ahí, el deporte tiene mucho que entregarnos.

Entonces, el efecto expansivo que tengan los Panamericanos y Parapanamericanos y, en particular, ustedes, Marco, Esteban, y los deportistas es muy contagioso, genera mucho bien.

Estamos, como saben, levantando el parque deportivo más grande de Sudamérica en el Estadio Nacional, 1.355 viviendas sociales en Cerrillos e importantes obras de infraestructura que van a quedar al servicio de nuestros atletas, de la comunidad y de las futuras generaciones. Vamos a tener seis nuevos centros de entrenamiento y competencias de alto rendimiento que van a quedar a disposición de los deportistas chilenos para la historia de aquí en adelante en disciplinas que antes no contaban con esta infraestructura.

Eso también es importante, poder desarrollar otras disciplinas. Estamos hablando de deportes de contacto como hockey sobre césped, un completo centro paralímpico, infraestructura para deportes urbanos, deportes de raquetas, deportes colectivos como el voleibol, el básquet, balonmano y, además, mejoras en los actuales centros de deportes acuáticos, el Estadio de Atletismo Mario Recordón y el Polideportivo Santiago 2014.

Tenemos muy claro que ser deportista en Chile no es fácil y que no siempre se cuenta con el apoyo que se necesita y nos ha tocado ver y a veces nos enteramos, de rebote, por redes sociales, de deportistas de diferentes disciplinas. Me acuerdo de la última, una campeona de ajedrez que hacía crowdfunding para poder financiar sus viajes y son quienes nos representan el más alto nivel. Pero también en niveles inferiores: esto lo he contado alguna vez, vengo de Punta Arenas y me acuerdo que mis compañeros, los que eran destacados en deporte, tenían que hacer bingos para poder ir a jugar a los Juegos de La



Araucanía. Ahí el Estado debiera estar más presente, tenemos que lograrlo y estoy convencido de que la inversión en deporte vale la pena.

Éstas no son sólo palabras de buena crianza justamente para el momento, el presupuesto del Ministerio del Deporte, a propósito de los Panamericanos y Parapanamericanos, ha sido el que ha aumentado más exponencialmente respecto a todos los otros ministerios. Y esperamos y vamos a trabajar para que pueda sostenerse porque, además, sabemos que no es solamente construir, es también mantener la infraestructura.

Necesitamos más deporte y, por eso, los quiero invitar a ustedes, como Premio Nacional, a que nos ayuden en esta tarea, a que el deporte sea parte de la vida de todos los chilenos y chilenas, y que sean cada vez más personas que lo practiquen -lo tomo personalmente, lo necesito- y que la pasión que le ponen, y que les hemos visto en la cancha, sea contagiosa para todos nosotros, y ese espíritu deportivo también contagie otras esferas de la vida social.

Marco y Esteban, los felicito por este Premio Nacional del Deporte, muchísimas gracias por dejar el nombre de Chile en alto y cuenten, de verdad, con nosotros para todo lo que necesiten. Muchas gracias, también, a la comisión que decidió que sean ustedes hoy los premiados. Muchas gracias a todos quienes participaron, a Jaime Pizarro, Sebastián Keitel, Marisela Santibáñez, Israel Castro y Danilo Díaz. Y aprovecho de saludar, porque lo vi a lo lejos, al gran Vladimiro Mimica.

Un abrazo a todos y a todas, que les vaya muy bien.